



CAPACITACIONES
AUTOGESTIONADAS

CAMPAÑA
PASO A PASO

TEMA I

“FACTORES QUE INTERVIENEN EN LOS TRAYECTOS POR VÍAS PÚBLICAS”

OBJETIVOS

Sensibilizar a los trabajadores respecto a los factores que intervienen en los trayectos por las vías públicas y que pueden provocar lesiones por caídas.

ALCANCE

Empresas, Instituciones, trabajadores y funcionarios adherentes a Mutual de Seguridad que se encuentren en la implementación de la “Campaña Paso a Paso”.

AMBIENTACIÓN

Las jefaturas otorguen un espacio de 15 minutos para realizar esta instancia, agrupen a sus trabajadores en un círculo, dentro de lo posible en lugar cómodo, cerrado y sin interferencia de ruido externo o una sala diseñada para capacitación.



TEMA I

“FACTORES QUE INTERVIENEN EN LOS TRAYECTOS POR VÍAS PÚBLICAS”

Introducción:

Cuando hablamos de los factores que intervienen en sus trayectos en las vías públicas, nos referimos a los componentes que se encuentran presente en éstos lugares en todo momento y que se relacionan e interactúan en conjunto permitiendo la movilidad segura, estos son conocidos como; “la vía y entorno” y “el usuario”.

Ahora conozcamos sobre estos factores y la importancia que tiene reconocer su función en la movilidad, para de esta forma prevenir accidentes.



El factor vía y entorno

Este factor, se refiere a las condiciones, características de infraestructura y contextos que se presentan en las calles, caminos, veredas y lugares por donde transitan los peatones. Cuando existe alguna falla o condiciones que hacen una vía de desplazamiento insegura, de forma instantánea se generan a la vez peligros que pueden generar accidentes, como por ejemplo, calzadas en mal estado, nula o mala señalización y/o iluminación, entre otros. Por ello, si bien, estas condiciones no son de responsabilidad de los peatones, es de gran importancia que sepan y puedan identificarlos, para que sus conductas y decisiones durante sus desplazamientos eviten que estos peligros generen accidentes al interactuar con ellos.

El factor usuario

Este factor, depende exclusivamente de la persona y es una de las causas más frecuentes cuando se producen accidentes en las calles y avenidas de nuestro país. Corresponde a las conductas imprudentes y temerarias de los peatones, así también las distracciones durante sus desplazamientos y estas pueden: ser cruzar una avenida o calle mientras existe tránsito vehicular o atendiendo el teléfono celular.

Es por ello que es importante que cada persona, conozca y respete las leyes que regulan a los peatones en las calles, como por ejemplo, cruzar en pasos peatonales y pasarelas permitidas. Además, de que sepan identificar los peligros que existen en la vía y el entorno para tomar buenas decisiones durante sus trayectos y que les permita evitar situaciones que lo pongan en riesgo o a los demás, tales como evitar transitar por calles poco iluminadas. De esta forma se pueden prevenir en forma considerable los siniestros que afectan a las personas en sus trayectos.

Cierre

Ahora que conoce los factores que pueden afectar sus trayectos, es posible identificar de forma más clara situaciones o condiciones de peligro y le permitirá tomar mejores decisiones con el fin de poder trasladarse por las calles de manera segura.